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会展观察

业内通告国家会议中心
发布会展业首份企业社会责任报告

■ 贾莎莎

近日，国家卫生计生委新闻发言人姚宏

文在例行发布会上介绍说，目前，我国已有 3

个省正式启动实施“单独二胎”政策，还有的

省市已按要求通过备案程序。可见，“单独

二胎”新政对婴幼儿用品市场的利好影响即

将真正显现。

要知道，一个婴儿拉动着月嫂、奶粉、纸尿裤、

洗护用品、玩具、文化教育等诸多产品的消费。

“单独二胎”新政给孕婴童用品市场注

入新活力，将为其带来新的发展契机。

《中国贸易报》记者通过采访调查得知，为

了与“春天”有个约会，孕婴童用品相关行业、

厂家、展会等纷纷提前布局，抢战市场高地。

展会方：看到后续前景

“单独二胎”政策去年年底才尘埃落定，要

在各地都启动实施还尚需时日。尽管如此，接

受记者采访的诸位业内人士对未来发展信心高

涨，相信“单独二胎”政策会使他们的未来更好。

暂 且 不 说 未 来 如 何 。 在 走 过 2013 年

后，2014 年的中国孕婴童展究竟有何改变？

第十四届 CBME 孕婴童展、CBME 童装

展（以下简称 CBME 中国展）组委会一位不愿

具名的工作人员在接受记者电话采访时说，

近些年，中国孕婴童产业快速发展，而“单独

二胎”政策将促使孕婴童产业后续前景更广

阔。据悉，今年展会规模再跃新台阶，增至

16.668 万平方米，将有 1600 家展商、2300 个

品牌参展。今年，国际展团明显增多，海外企

业想将品牌与产品引入中国市场。

为了迎合新形势下的中国市场，作为全球

领先的孕婴童行业展会，今年 CBME 中国展

创新地推出 Cool Kids Fashion 展区，希望在源

自德国设计的专享时尚展示空间内集中展示0

岁至 16 岁国际童装时尚品牌，向定向邀请的

专业买家精彩呈现国际时尚童装流行趋势，推

动中国时尚童装产业的发展。OEM/ODM

中国制造专区助力 OEM/ODM 企业全方位

获取更多海内外订单，发展合作伙伴，同时帮

助品牌商、零售商、采购商更快捷地找到优质

OEM/ODM 企业。品牌授权专区打造授权

商与被授权商有效对接的商贸平台。

7 月 22 日至 24 日，在上海新国际博览中

心 可 探 寻 到 第 十 四 届 CBME 孕 婴 童 展 、

CBME 童装展的新变化。

“CBME 中国展能有今天的发展规模，

得益于海内外孕婴童上下游生产企业和贸

易采购商们的积极参与和认可。”上述那位

工作人员表示，即便没有“单独二胎”政策带

来的诱惑，他们也会不断完善服务，将以更

为成熟、专业的态度，为中外孕婴童企业提

供高效的的商贸服务。

作为华南最大孕婴童展，广州国际孕婴

童用品服饰展览会（以下简称广州孕婴童

展）在引领和推动行业创新的同时，展会主

办方也在积极探索创新会展模式。比如，去

年与互联网巨头腾讯公司达成合作，携手打

造了我国孕婴童行业首个网上展览营销平

台——“母婴在线”，是一项开创行业先河、

具有划时代意义的重大创新。

柳州市孩儿宝贸易有限公司总经理贾

柳军表示：“我每年都参加广州孕婴童展，感

觉展会进步很快，看到展会在不断成长，规

模在不断扩大，服务质量也在不断优化。”

对于 9 月举办的 2014 第六届广州孕婴

童展，贾柳军同样充满期待。

目前，主办方之一的广东新之联展览服务

有限公司正在花心思、花功夫积极筹备今年展

会。该公司李先生介绍，就目前来看，招展工作

进展不错，今年展会规模将大幅增长。

该公司另一位工作人员笑称：“孕婴童行

业很在乎‘单独二胎’政策，我们也要把握住

机会，吸引更多企业参展。”李先生告诉记者，

“单独二胎”政策带给他们最大的变化就是改

革——将于 5 月首次尝试举办 2014“华南婴

童节”孕婴家庭欢乐购物嘉年华，让生产厂家

直面消费者，了解其消费需求。举办以展销

为主的嘉年华，是为专业的第六届广州孕婴

童展探路。通过嘉年华的直观了解，部分厂

家或在第六届广州孕婴童展上推出调整过

的、更符合市场需求的新产品。

李先生认为，展会是为厂商服务的，理

应为他们着想。

企业：闻“机”起舞

“单独二胎”政策放开后5年内可能新增750万

新生儿，这些新生儿将带来上千亿元的市场消费。

相关展会都提前闻“机”起舞，更何况孕

婴童企业？

据记者了解，安踏、361°、李宁等众多国

内运动服饰品牌陆续推出了相关策略来加码

童装业务。当然，国际品牌也不会放过这一

巨大市场，Zara、无印良品、优衣库等多家国

外知名品牌都特别设置了儿童专区或童装

店；Gucci、Dior 等国外奢侈品牌也在品牌旗

舰店中独辟场地，设置集合店或独立专卖店。

近期，作为国内床垫行业领军企业——喜

临门家具股份有限公司表示，公司未来会扩大

客户覆盖范围，床垫、床具供应对象从成人为主

向儿童、青少年和老年人两端延伸，线下门店每

年新增100家至150家，迎“单独二胎”商机。

近年来，中国孕婴童行业发展速度惊人。

国内专业儿童市场调查研究公司——北京艾

索市场咨询有限公司的报告显示，中国已成为

继美国之后全球第二大婴童用品消费国，婴童

产品零售总额达 1800 亿美元。随着，中央对

城镇化建设工作的推进、开放“单独二胎”政策

的开放，未来孕婴童行业还将持续发展。

“单独二胎”政策让许多人看到了孕婴童

产业的“钱”途。尽管孕婴童产业蛋糕很大，

但并不意味着身处其中就能获得丰厚收益。

在北京朝阳柏林爱乐小区开孕婴童用品商店

主人赵小姐说道：“竞争很激烈，光我们小区

的这排店面就有 4 家孕婴童用品商店，更别

说一个城市或全国的各类孕婴童用品商店能

少吗？还有不计其数的网络商店。希望生产

厂家多生产好看、舒适、安全的孕婴童产品，

让厂家自己和销售商都多些竞争机会。”

CBME中国展上述那位工作人员认为，企

业是孕婴童行业的主体、孕婴童展的主角，应该

做好产品、打好品牌，提升自己的核心竞争力。

2014 第六届广州孕婴童展上述那位工

作人员表示，作为行业展会，孕婴童展的强

弱与参展商孕婴童企业息息相关，展会应该

与企业一起共同成长进步。

参加过广州孕婴童展等同类展会的长沙贝

贝熊母婴用品连锁高级经理胡义湘指出，每年孕

婴童行业的展会一个接一个，不论是厂家还是买

家都觉得非常疲惫。因此，展会想要吸引厂家和

买家参展、参观，就一定要极具特色、与众不同。

近日，中国会展业首份企业社会责任报

告——《国家会议中心 2013 年度企业社会责

任报告》（以下简称《报告》）正式发布，国家

会议中心由此成为国内第一个发布企业社

会责任报告的会展企业。

《报告》重点涵盖国家会议中心发展历

程、提升客户服务、助力行业发展、促进员工

关怀、回馈社会和践行绿色环保六部分，阐

述了国家会议中心企业社会责任战略、架

构、机制等，通过案例、照片、文字和版式设

计，将国家会议中心的企业社会责任工作呈

现给读者。

《报告》秉承国家会议中心“回报股东、

服务社会、为员工提供发展空间”的宗旨，贯

彻“重持续、创和谐、促发展”的企业社会责

任建设方针，展现了国家会议中心在会展领

域履行企业社会责任所付出的努力和取得

的初步成效，展现了企业追求卓越，寻求突

破的发展思路。

作为会展旗舰场馆和行业领军企业，

国家会议中心自开业以来充分利用自身优

势资源，在全体员工的共同努力下创造了

良好的经济效益，业绩逐年稳健攀升。企

业 在 经 营 发 展 的 同 时 ，更 加 注 重 社 会 效

益，不 断 在 社 会 责 任 方 面 进 行 深 度 挖 掘，

通 过 对 项 目 可 行 性 及 有 效 性 进 行 全 面 分

析、审 慎 实 施，保 证 每 一 个 项 目 的 可 持 续

发展。

此外，《报告》阐述了国家会议中心自开

业以来，特别是在 2013 年期间实施的一系列

计划。如借助各界资源，利用自身场地优

势，精心打造了“国家会议中心大讲堂”免费

公益讲座，向社会公众开放；开展“家庭日”

活动传递员工关怀，加深企业与员工家庭的

沟通；参加“ 地球一小时”活动提倡绿色环

保；支持大学生会议策划大赛、中国会展院

校大学生专业技能大赛，促进校企合作，增

加行业人才储备等诸多计划，向包括员工、

合作伙伴、供应商在内的所有利益相关方传

递企业社会责任理念。同时，国家会议中心

党工办、团委及人力资源部等多个部门共同

协作，从广度和深度两方面出发，积极搭建

起广阔的员工发展平台，包括：为丰富员工

兴趣爱好，设立了 9 类协会；为提升员工精神

风貌，设立了国家会议中心艺术团；为充盈

人才库建设，开展了一系列有针对性的技能

培训和心智培训等。

《报告》还展现了国家会议中心在推动

行业可持续发展方面付出的努力。

“国家会议中心的点滴行动，能带动行

业 的 企 业 社 会 责 任 发 展，形 成 涓 涓 细 流，

汇聚博大海洋，让责任创造更为精彩的不

同 世 界！”国 家 会 议 中 心 总 经 理 刘 海 莹 如

此 希 望 。 他 强 调 ，“ 要 做 有 责 任 感 的 企

业”，这 也 是 国 家 会 议 中 心 一 直 以 来 秉 承

的原则。

2013 年国家会议中心荣获了“2013 中国

会议产业特别奖——企业社会责任奖”、“中

国社会责任领导力奖”等奖项。2014 年，国

家会议中心将始终秉承“以人为本”的理念，

继续履行企业社会责任计划，奉行服务社

会、奉献社会的共赢战略，促进和谐社会的

建设；不断深化对企业社会责任的理解，在

客户、员工、环境等企业社会责任领域开展

优质项目，深入践行企业社会责任计划，为

推动社会、经济与环境的可持续发展继续做

出努力。

本版话题

Meeting&Exhibition Review业内风云

洛阳牡丹文化节
开幕式继续“瘦身”

约会春天 孕婴童展提前布局

本报讯 近日，第三十二届中国

洛阳牡丹文化节动员会召开，会议表

彰了上届洛阳牡丹文化节上表现突

出的先进单位和个人，并对本届中国

洛阳牡丹文化节筹备工作进行全面

动员。同时，中国洛阳牡丹文化节组

委会还印发了《第三十二届中国洛阳

牡丹文化节总体方案》。

洛阳市委常委、宣传部长杨炳旭

在会上指出，在文化节到来之前，全

市上下将围绕开幕式筹备、持续打造

“牡丹花都”形象、突出文化特色、完

善城市管理、创新招商引资方式、加

快旅游产业升级等九个方面开展工

作，以实现打造中国最具国际影响力

的文化节品牌目标。

据了解，与往年相比，今年的牡

丹 文 化 节 开 幕 式 将 继 续“ 瘦 身 ”。

今 年 开 幕 式 将 不 请 明 星 、不 放 焰

火、不 搞 庆 典 。 总 体 效 果 将 从 宏 大

的场面向创意和特色方向转型。此

外，本 届 节 会 期 间 将 举 办 多 场 亲 民

文化活动。

（高 菊）

本报讯 近日，北京市副市长张

延昆表示：“今年，筹办 APEC 会议和

国庆六十五周年的环境保障任务十分

艰巨，要着力开展群众身边环境和环

境秩序集中治理，加大薄弱地区环境

综合整治力度，努力打造整洁优美、和

谐有序、文明大气的城市环境。”

据他介绍，今年 APEC 会议期间，

将实现无违法建设、无环境死角、无暴

露垃圾、无堆物堆料、无违规经营、无

乱设置户外广告牌匾等“六无”标准，

并紧抓三大重点工作。

首先，为了做好 APEC 会议及相关

区域环境保障，今年本市将对 APEC 会

议住地周边、会场周边及主要风景区

周边开展综合整治。对环境秩序各类

违法行为实行全天候、无缝隙监管，做

到盯死看牢。其次，对于群众反映的

环境突出问题，在跨区域和管理交叉

地区开展环境综合整治，大力查处违

法建设，全面消灭环境死角。最后，将

整治 100 处非正规填埋场。（叶晓彦）

2014年德国斯图加特
国际物流展览会

展会时间：2 月 25 日至 27 日

展会地点：德国新斯图加特贸易

展览中心

展品范围：存储和处理系统、自动

化控制系统、起重装置、连续搬运设

备、升降机、搬运设备、输送机、车轮及

其他零件附件等

展会介绍：经过多年的发展，德国

斯图加特国际物流展已成为欧洲最大

的专业物流展览会之一。最新的展品

和技术，最全面的行业信息，最好的交

流平台，使得展会被历届参展商和观

众称为物流行业趋势的风向标。

德国物流行业在欧洲处于领先地

位，越来越多的全球性企业选择德国

作为其欧洲配送总部。德国在基础设

施方面相对完善，该国密集的航空、铁

路和水路网络形成了一个产业，该产

业每年创收 2000 多亿欧元并拉动德

国机器的发展。德国是一个巨大、开

放、接受度高的市场。另外，它有着欧

洲最大、最强的市场，在该市场站稳脚

跟，可以很容易进入生机勃勃的东欧

市场和成熟发达的西欧市场。

上届展会展览面积达 7.4 万平方

米，有 来 自 全 球 26 个 国 家 和 地 区 的

1003 家企业参展，其中 130 家为新展

商，据主办方现场调查问卷显示 86.2%

的展商对展会效果表示满意或非常满

意，并表示将会继续参加 2014 年的展

会 。 此 外 ，为 期 三 天 的 展 会 吸 引 了

2.95 万名专业观众，同比增长 1.5 %。

（静 安）

APEC期间
北京要实现“六无”

外展推荐

■ 本报记者 叶灵燕

■ 张华俊 马 辉

据市民周玉珍投诉，她有个年

逾古稀的姐姐，在公园附近闲逛

时，看到有展会，就去逛一逛，结果

在二楼 A 区，购买了蜜蜡和绿松石

项链、红珊瑚手链、血珀吊坠等，共

计 3000 元。回家后，家人认为是

假货，于是找地矿部门鉴定，鉴定

结果表明的确为假货。

工 商 所 人 员 接 到 投 诉 后，立

即联系到展销会组委会，组委会

又找到卖家，后经调解，卖家日前

同意退货，并将 3000 元全额退给

顾客。

最近，工商人员接到多起有关

展会的投诉。

杨女士反映，她不久前，在展

会上花 2100 元买个玉器，商家不

提供合格证书，后经协商，商家才

同意退款。

王先生也投诉，他在武昌徐东

路一服装展销会上，花 500 元买了

件皮衣，商户承诺是真皮，实际非

真皮，后经调解，展销会方面表示

愿意退货。

武先生也投诉，他在展会上，

购买的 50 斤南非脐橙，回家后发

现，居然差了 15 斤。后来找到了

组委会，商家补足了短缺的斤两。

进入春暖花开的季节，各种展

会层出不穷，工商人员提醒市民，

在参加展会时，一定要格外小心，

看展会和参展商是否正规，小心辨

别真假。

小心辨别真假
别让“展会货”蒙蔽了双眼

为迎接中国农历元宵节，湖南张家界市举办了元宵灯会，各色各样俏丽的花灯流光溢彩，吸引了众多

市民和游客观赏。图为灯会现场。

邵颖 摄


